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Salta, lunes 9 de octubre de 2017 

 
Urtubey encabezó una nueva reunión de gabinete 
Ministros y secretarios informaron sobre las acciones planificadas desde cada área. (Leer 
más) 

 
El gobernador Urtubey visitó a monseñor Pedro Olmedo 
El encuentro se desarrolló en la Prelatura de Humahuaca. Dialogaron sobre temas 
relacionados con la calidad de vida de las  habitantes de los departamentos Iruya y Santa 
Victoria, ambas dependientes de su jurisdicción eclesiástica. (Leer más) 
 

El Centro de Rehabilitación Física es referente en la región en aplicación 
tecnológica   
El organismo brinda asistencia a todas aquellas personas con discapacidad neuromotora y 
osteomioarticular, que no tengan cobertura social y presenten demanda de tratamiento 
terapéutico intenso. En 2017 ya atendieron a 700 personas sin obra social. (Leer Más) 
 
https://www.youtube.com/watch?v=7PQtMA1CNVA 

 
En Cachi comenzaron atender los médicos especialistas que recorrerán 
la provincia 
Atendieron a más de 260 pacientes en Cachi y Payogasta. “Brindamos las respuestas en 
materia de salud en el mismo lugar donde la gente reside”, destacó el ministro Mascarello. 
(Leer más) 

 
El área comunitaria de seguridad avanza en la planificación preventiva 
Asumió como director de Relaciones con la Comunidad del Ministerio de Seguridad, Enrique 
Sylvester. (Leer más) 

 
En el departamento Anta se entregaron dos móviles policiales 

https://www.youtube.com/watch?v=7PQtMA1CNVA


Las flamantes camionetas serán destinadas al patrullaje intensivo en toda la jurisdicción de 
la Unidad Regional Nº 5. (Leer más) 

 
Se realiza mañana el encuentro Emprender Salta 2017 
Se trata de un espacio destinado a emprendedores locales y del exterior y es organizado 
por la Cámara de Comercio e Industria de Salta. (Leer más) 
 

Defensa del Consumidor y Telefónica buscan agilizar reclamos de 
usuarios de telefonía 
La empresa firmó un convenio con el Ministerio de Gobierno y se sumó a la digitalización 
de expedientes que se inició en septiembre con Telecom. (Leer más) 
 

El ministro Oliver recorrió dependencias de la Unidad Regional Nº 5 
El titular de Seguridad visitó los destacamentos policiales apostados en Apolinario Saravia, 
Luis Burela, Joaquín V. González, El Quebrachal, Las Lajitas y Río del Valle. (Leer más) 

 
Cincuenta equipos en el torneo salteño de Fútbol de los Barrios 
En el partido inaugural, San Francisco Solano goleó 3-0 a Villa Los Sauces. La competencia 
continuará la semana próxima. (Leer más) 

 
Más Información: www.salta.gov.ar/prensa  
 

 
El gobernador Urtubey encabezó una nueva reunión de gabinete 
 
Encabezada por el gobernador Juan Manuel Urtubey se realizó esta mañana una nueva 
reunión del gabinete provincial. El encuentro se desarrolló en sala de Gabinete, de Casa de 
Gobierno. 
  
Entre otros temas analizados, el ministro de Salud Pública, Roque Mascarello informó que 
médicos especialistas en Clínica Médica, Pediatría, Neurología, Traumatología, 
Otorrinolaringología y Dermatología, recorren el interior Provincial. Ya estuvieron en Cachi, 
La Poma y Payogasta. Las tareas continuarán con atenciones en Molinos e Iruya. 
  
El objetivo es llevar a especialistas a lugares que tienen hospitales de nivel 2, donde se 
asisten con visitas programadas. “De esta forma vamos brindando respuestas en materia 
de salud en el mismo lugar donde la gente reside, evitando que la gente deba trasladarse 
para consultas en especialidades médicas”, especificó el Ministro Mascarello. 
  
Por su parte el ministro de Ambiente y Producción Sustentable, Javier Montero, presentó 
un balance de la situación respecto de la presencia de mangas de langostas en distintos 

http://www.salta.gov.ar/prensa


puntos de la provincia. Informó que la zona este se encuentra dentro del área de recesión 
de la plaga, lo que genera condiciones ambientales favorables para su establecimiento y 
proliferación. 
  
Además de Salta, la plaga se encuentra en otras nueve provincias del país y en un vasto 
territorio de naciones vecinas. Por esta razón se firmará este jueves un convenio de 
colaboración entre Argentina, Paraguay y Bolivia con el fin de consensuar acciones 
regionales para el control de la plaga. 
  
A partir de la aparición de la plaga, en el marco de la Comisión Provincial de Sanidad Vegetal 
(Coprosave) se creó un Comité de Emergencia, conformado por instituciones públicas 
nacionales (Senasa e INTA), Ministerio de Ambiente y Producción Sustentable y 
asociaciones de productores de los diferentes sectores del campo. Montero resumió el plan 
de trabajo interinstitucional por el que emprendieron acciones de monitoreo y seguimiento 
de las mangas en tres bases operativas en el norte, centro y sur de la provincia. 
  
Participaron en la reunión el vicegobernador Miguel Ángel Isa, el jefe de Gabinete, Carlos 
Parodi; los ministros de Gobierno, Juan Pablo Rodríguez; de Asuntos Indígenas y Desarrollo 
Comunitario, Luis Gómez Almaras; de Primera Infancia, Carlos Abeleira; de Educación Analía 
Berruezo; de Infraestructura, Tierra y Viviendas, Baltasar Saravia; de Hacienda y Finanzas, 
Sebastián Gomeza; de Seguridad, Carlos Oliver; de Ambiente y Producción Sustentable, 
Javier Montero; de Trabajo, Eduardo Costello; de Turismo Mariano Ovejero y de Salud 
Roque Mascarello, el secretario General de la Gobernación Ramiro Simón Padrós y la fiscal 
de Estado Mónica Lionetto. 
 
También estuvieron presentes los secretarios de Obras Públicas, Jorge Klix;  de Gobierno 
Santiago Godoy; de Asuntos Municipales, Ricardo Aybar; de Recursos Hídricos, Alfredo 
Fuertes y los directores de Vialidad provincial, Gerardo Villalba; del Fondo de Reparación 
Histórica, Juan Carlos Galarza, los presidentes del IPV Sergio Zorpudes, del IPS Martín 
Baccaro y de Aguas del Norte, Esteban Isasmendi. 
  
 

El gobernador Urtubey visitó a monseñor Pedro Olmedo 
 
El gobernador Juan Manuel Urtubey visitó este mediodía a monseñor Pedro Olmedo, 
obispo de la Prelatura de Humahuaca, con quien dialogó sobre distintas  cuestiones 
vinculadas a la calidad de vida de los habitantes de los departamentos de Iruya y Santa 
Victoria, ambas dependientes de su jurisdicción eclesiástica. 
 
El encuentro tuvo lugar en la sede de la Prelatura, en la vecina provincia de Jujuy, donde 
monseñor Olmedo se desempeña como obispo desde hace más de dos décadas. 
 



De su prelatura dependen las localidades de Iruya, Nazareno, Santa Victoria Oeste y parajes 
vecinos, ubicados al norte de la provincia. 
 

El Centro de Rehabilitación Física es referente en la región en aplicación 
tecnológica   
  
El ministro de Salud Pública, Roque Mascarello, encabezó el acto de aniversario del Centro 
de Rehabilitación Física de Salta. La institución en los últimos meses atendió a más de 700 
pacientes sin obra social, quienes recibieron en su mayoría tratamientos prolongados. 
  
El titular de Salud Pública felicitó al equipo no sólo por la forma responsable en la que 
desarrollan su trabajo, sino también por el compromiso hacía la comunidad porque 
“trabajan de manera incansable para lograr la rehabilitación de personas que han sufrido 
por distintas causas, alguna limitación”. 
  
Destacó el crecimiento del Centro desde su creación y dijo que es modelo en el norte 
argentino “porque no existe otro igual, sumando actualmente gran desarrollo tecnológico 
aplicado a mejorar la calidad de vida de los sectores más vulnerables, a través del trabajo 
de un grupo de expertos en mecánica y movilidad anatómica”. 
 
 En este marco recordó los casos de Gustavo y Abigail con prótesis hechas en 3D, “lo cual 
nos pone en el norte en un lugar de privilegio. Seguimos trabajando para que este centro 
crezca y pueda seguir prestando más y mejores prestaciones a los pacientes que tienen 
algún grado de dificultad”. 
  
Por su parte,  el responsable de la institución, Ariel Martínez Erazú señaló que como objetivo 
institucional “nos propusimos llegar aquellos sectores más necesitados, por lo que estamos 
trabajando en la Capital con todos los centros de salud capacitándonos para que nadie en 
la ciudad se quede sin acceso a rehabilitación y también en aquellos lugares remotos donde 
es difícil acceder, donde viajamos constantemente para detectar casos de atención”. 
  
Recordó que toda aquella persona que necesite ser tratada puede ir por derivación médica 
o espontáneamente puede consultar en Adolfo Guemes 640.  
  
Caso Abigail 
 
En el cuarto aniversario, los profesionales presentaron el caso más importante en el que 
están trabajando desde el área de equipamiento de pacientes amputados. Abigail, una nena 
de 2 años, que llegó desde Santa Victoria Este, tiene amputados los miembros superiores. 
Los profesionales explicaron que antes del desarrollo de la prótesis, el equipo realizó una 
evaluación integral y se  comenzó con la utilización de materiales simples para simular los 
brazos y analizar la reacción de la menor en el proceso, hasta la construcción de una prótesis 



y también para fortalecer su espalda, hombros y muñones, pensando en el equipamiento 
futuro. 
  
Esteban Corsas, desarrollador de la prótesis, explicó que el primer paso fue determinar las 
problemáticas de Abigail y qué era lo que se podía hacer; al principio se realizaron un par 
de prótesis para pueda reconocerlas como sus brazos”. 
  
Indicó que “se comenzó haciendo el diseño, siempre haciendo caso a lo que planteaban los 
profesionales de la salud y de la ortopedia; el desarrollo fue cambiando y se logró un buen 
trabajo con materiales que son de bajo costo y accesibles en el país, haciendo uso de  una 
impresora en 3D”.  
 
Corsas agregó que “la novedad es que se trata de un diseño totalmente articulado, no existe 
ninguna prótesis que tenga ese tipo de articulación. Otra novedad es la gran estética que se 
ensambla perfectamente al  cuerpo de Abigail”. Sostuvo que  “la tecnología que se puede 
aplicar es ilimitada”. 

 
En Cachi comenzaron atender médicos especialistas que recorrerán la p
rovincia 
 
El ministro de Salud Pública, Roque Mascarello, informó que el equipo de médicos 
especialistas en Clínica Médica, Pediatría, Neurología, Traumatología, Otorrinolaringología 
y Dermatología, recorren la provincia. El primer destino, fue el área operativa de Cachi, 
donde atendieron más de 260 pacientes. 
 
El objetivo es llevar a especialistas a lugares que tienen hospitales de características de nivel 
2 que no ameritan tener especialistas de manera permanente pero sí visitas programadas, 
“de esta forma vamos a brindar las respuestas en materia de salud en el mismo lugar donde 
la gente reside, para que no tenga que trasladarse a realizar consultas médicas”, especificó 
el Ministro. 
 
El subsecretario de Gestión de Salud, Omar Soches López, acompañó al equipo de 
especialistas que atendió en el hospital de cabecera Arne Hoygaard de la localidad de Cachi 
y en el centro de salud de Payogasta. “El área operativa XXVII se ocupó de la selección de 
los pacientes que necesitaban atención y de esa forma se continuará trabajando en el resto 
de la provincia. El viernes próximo los equipos estarán en Seclantás”. 
 
En este marco el presidente del Instituto Provincial de Salud, Martín Baccaro, informó que 
el organismo  tomó a su cargo la búsqueda de los profesionales de diferentes especialidades 
que visitarán distintos puntos de la provincia. Especificó que con el equipo de médicos 
viajaron técnicos del sector de Afiliaciones y de Planes Especiales, con el objetivo de resolver 
trámites vinculados a la obra social, de ingresar a afiliados con diagnósticos confirmados a 



los planes Materno Infantil, Diabessnoa y Cardionoa y para que puedan acceder a los 
beneficios que estos incluyen, como medicamentos y prestaciones gratuitas. 
 

 
El área comunitaria de seguridad avanza en la planificación preventiva 
 
El ministro de Seguridad, Carlos Oliver, se reunió con los jefes de los sectores que 
conforman la Unidad Regional 1 a  fin de interiorizar sobre la demanda de cada zona al 
nuevo director de Relaciones con la Comunidad, Enrique Sylvester. 
  
Sylvester trabaja sobre la planificación dispuesta hacia fin de año junto a la Policía 
Comunitaria reforzando el trabajo preventivo mediante distintas actividades de integración 
vecinal, promocionando la participación en los cuerpos infantiles de policía como lugar de 
contención y recreación, y promoviendo talleres formativos sobre valores comunitarios, 
entre otras iniciativas. 
  
En la oportunidad, los jefes de cada sector hicieron hincapié coincidentemente en la 
importancia de trabajar para reducir la conflictividad social. 
  
Estuvieron presentes el secretario de Seguridad, Jorge Ovejero, jefe y subjefe de Policía, 
Mauricio Silvestre y Luis Aberaztain respectivamente, jefe de la Regional 1, crio Gustavo 
López y jefes de sectores. 
 

En el departamento Anta se entregaron dos móviles policiales 
 
En un acto encabezado por el ministro de Seguridad de la Provincia de Salta, Carlos 
Cayetano Oliver, el Ejecutivo provincial entregó dos móviles policiales que serán destinados 
al patrullaje intensivo en el departamento Anta. La entrega simbólica se realizó el pasado 
fin de semana en la ciudad de Joaquín V. González frente a la Comisaría Nº 50. 
 
Los flamantes móviles policiales son marca Chevrolet, modelo S-10, doble tracción, 
reforzadas en la suspensión del vehículo y equipada con elementos de protección para 
facilitar la tarea en territorios hostiles de esa región de la provincia de Salta. 
 
En el mismo acto de entrega de las unidades, el ministro entregó 10 equipamientos para el 
Grupo de Atención Primaria (GAP) con revista en la Unidad Regional Nº 5.  
 
En este sentido, cabe destacar que Gobierno de la Provincia de Salta invirtió este año 60 
millones de pesos en el servicio de seguridad, a través de la modernización en tecnología, 
nuevos equipamientos, móviles 0 kilómetro; que se constituyen en herramientas 
fundamentales para renovar y fortalecer la seguridad. 
 



Del mismo modo, es necesario recordar que en el mes de agosto se entregaron 40 
camionetas 0km en todo el territorio provincial. Con las entregas que se realizaron el fin de 
semana pasado,  se completó la partida de 60 nuevos móviles. En mayo pasado también se 
distribuyeron 50 motos 0km que brindan servicio en todo el territorio provincial. 
 
También participaron en la entrega, el secretario de Seguridad, Jorge Javier Ovejero; el 
intendente de Apolinario Saravia, Marcelo Moisés; el senador por el departamento Anta, 
Ernesto Gómez; el diputado provincial, Marcelo Paz; el titular de la Agencia de 
Modernización del Ministerio de Seguridad, Federico Rovaletti; el coordinador del 9-1-1, 
Agustín González; el titular de la Agencia de Seguridad Vial, Diego Figallo; el jefe de Policía, 
Ángel Mauricio Silvestre; el subjefe de Policía, Luis Gerardo Aberaztain; funcionarios locales; 
entre otros.  
 

Se realiza mañana el encuentro Emprender Salta 2017 
 
Tendrá lugar mañana en el Centro de Convenciones Salta el encuentro Emprender Salta 
2017, organizado por la Cámara de Comercio e Industria de Salta y Jóvenes Empresarios. El 
acto de apertura será a las 9 y contará con la participación de autoridades provinciales. 
 
Emprender Salta es un evento anual que se realiza desde 2009 y cuyo objetivo consiste en 
exponer los fundamentos generales vinculados con la cultura emprendedora y ofrecer 
herramientas útiles para el desarrollo de la actividad. 
 
Asimismo, busca generar un espacio de trabajo multidisciplinario donde el 
microempresario, empresario, emprendedor o profesional logre vincularse para el logro de 
sus objetivos. 
 
Este año el encuentro contará con charlas magistrales, talleres de capacitación para 
emprendedores y networking, con el fin de conocer clientes potenciales, proveedores y 
aliados estratégicos de negocios. 
 
 

Defensa del Consumidor y Telefónica buscan agilizar reclamos de 
usuarios de telefonía 
 
El grupo Telefónica se sumó a la utilización del sistema de notificación electrónica que busca 
agilizar soluciones a reclamos vinculados al servicio de telefonía ante la propuesta de la 
Secretaría de Defensa del Consumidor. Con ese propósito, se firmó un convenio que 
especifica la puesta en práctica de esa nueva herramienta por parte de la empresa. 
  
El convenio fue firmado por la secretaria de Defensa del Consumidor, Carina Iradi, y la 
apoderada legal de Telefónica de Argentina y Telefónica Móviles, María Romina Pratti. En 



la oportunidad, se destacó que la digitalización de expedientes permitirá reducir los tiempos 
de atención a los reclamos realizados por vecinos en el organismo. 
 
“Este sistema que se puso en marcha en septiembre agiliza los tiempos de respuesta para 
los consumidores. La idea es ir sumando empresas a la notificación electrónica de forma tal 
de que las empresas desde que reciban la notificación electrónica trabajen en las soluciones 
para el consumidor”, indicó Iradi. 
 
Telecom fue la primera empresa de telefonía que adhirió a esta propuesta. Estuvieron 
presentes en la firma de convenio, la subsecretaria de Conciliación en las Relaciones de 
Consumo, María Emilia Ruiz; la ejecutiva regional de Defensa del Consumidor de Telefónica, 
María Paula Boada; y el gerente de Relaciones Institucionales de la empresa; Pablo César 
Caretó. 
 

El ministro Oliver recorrió dependencias de la Unidad Regional Nº 5 
 
El ministro de Seguridad de la Provincia de Salta, Carlos Cayetano Oliver, junto al secretario 
de la misma cartera, Jorge Javier Ovejero, realizó un recorrido por las dependencias 
policiales de la Unidad Regional Nº 5. 
 
El fin de semana pasado, los funcionarios provinciales se entrevistaron con cada uno de los 
jefes de las dependencias  para conocer en primera persona cuales son las necesidades en 
materia de seguridad que tiene cada localidad. 
 
En este sentido, el ministro junto al secretario de Seguridad, establecieron diferentes 
diálogos con los jefes policiales con el objetivo de mejorar el servicio que se brinda en las 
localidades Apolinario Saravia, Luis Burela, Joaquín V. González, El Quebrachal, Las Lajitas y 
Río del Valle. 
 
Luego del relevamiento realizado en las mencionadas localidades del departamento Anta, 
los funcionarios provinciales coincidieron en la necesidad de fortalecer el trabajo preventivo 
en seguridad y avanzar con tareas comunitarias, en sectores donde se observan elevados 
índices de intervenciones policiales generadas únicamente por conflictividad social.  
   
Cincuenta equipos en el torneo salteño de Fútbol de los Barrios 
 
El campeonato de Fútbol de los Barrios “Juanito Martínez” está en marcha y para esta 
edición está confirmada la participación de 30 equipos masculinos y 20 femeninos. La 
competencia se reanudará la próxima semana. 
 
En el partido inaugural que se disputó el sábado en el estadio de la Liga Salteña, y en el que 
estuvieron presentes glorias mundialistas de México ’86, el equipo de barrio San Francisco 



Solano sorprendió al actual campeón Villa Los Sauces y lo goleó por 3 a 0. Ese encuentro 
correspondió a la zona 1. 
 
La competencia del Fútbol de los Barrios continuará el próximo martes 17 en el estadio 
Martearena con dos partidos: barrio San Ignacio vs. Villa Luján por la zona 2 y barrio 
Sarmiento vs. Hernando de Lerma por la zona 4. 
 
Cada uno de los equipos recibió un juego de camisetas y una pelota de fútbol. Para esta 
edición del torneo participarán 30 equipos masculinos y 20 femeninos. Los varones serán 
divididos en 10 zonas de 3 equipos cada una. 
 
Jugarán todos contra todos a una rueda y clasificarán los primeros de cada zona más los 6 
mejores segundos. Los 16 equipos clasificados jugarán la fase de octavos de final, luego 
cuartos de final, semifinales y final, en todos los casos a un solo partido. 
 
Los equipos 
 
Zona 1: Sauce, San Francisco Solano y Siglo XXI 
 
Zona 2: San Ignacio, Villa Luján y 20 de Febrero 
 
Zona 3: Ceferino, Limache y Solidaridad 
 
Zona 4: Sarmiento, Hernando de Lerma y Villa Chartas 
 
Zona 5: Barrio Lavalle, 13 de Abril y Santa Lucía 
 
Zona 6: Villa Lavalle, Santa Victoria y 26 de Marzo 
 
Zona 7: San Antonio, 25 de Mayo y Villa Soledad 
 
Zona 8: Autódromo, Progreso y El Bajo 
 
Zona 9: Norte Grande, Solís Pizarro y Juan Pablo II 
 
Zona 10: Santa Ana I, María Esther y El Aybal 
 
 
 


